

U B E

Unabhängige Bürger Elmenhorst



Elmenhorster Garten

Am 8. April hat die Gemeinde die offizielle Zusage erhalten, dass das über die Aktivregion Alsterland eingereichte Projekt „Elmenhorster Garten“ vom Europäischen Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raums (ELER) angenommen wurde und mit 55 Prozent der Gesamtkosten von 80.500 Euro gefördert wird. Nun kann es also losgehen mit der Umgestaltung des Geländes rund um das Mehrzweckgebäude. Die Projektleitung für die Umsetzung übernimmt Matthias Drews, der bereits in die Planung und Vorbereitung sehr viel Engagement und Arbeit investiert hat. Bereits am 24. April wurde in einer Gemeinschaftsaktion vieler Helfer der erste Teil einer Buchenhecke gepflanzt, die inzwischen vervollständigt wurde und bereits ergrünt ist. Die Erstellung eines Rundweges um das Gelände ist zur Zeit in Arbeit und der Bereich des „Fischbeker Tores“ = der Eingangsbereich für Fußgänger und Radfahrer von der Fischbeker Straße, ist fertiggestellt. Auch sind die Flächen für die Steingrotte und das Steinfeld geplant. Geplant ist zudem noch die Anlage einer Obstwiese. Hier werden Sie die Möglichkeit haben, eine Patenschaft für einen Baum zu erwerben. Die Ideen für die Gestaltung des Geländes wurden und werden im Rahmen einer Arbeitsgruppe, die sich jeden Montag von 10.00 bis 11.00 Uhr im Mehrzweckgebäude trifft, unter direkter Beteiligung der Mitbürger entwickelt. Weitere interessierte Bürger sind zu diesen Treffen herzlich eingeladen. Wir freuen uns, dass das zentral gelegene Gelände rund um das Mehrzweckgebäude nun als Dorfmittelpunkt auch entsprechend gestaltet und genutzt wird.

Sachstand Kindergarten

Wie wir auf unserer Internetseite berichtet haben, hat die Gemeindevertretung den aktuellen Trägervertrag unseres Kindergartens mit der AWO zum Sommer 2011 gekündigt und neu ausgeschrieben. Inzwischen liegen der Gemeinde verschiedene Angebote diverser Träger inklusive der AWO für die Übernahme der Trägerschaft des Elmenhorster Kindergartens vor. Die unterschiedlichen Konzepte und Angebote werden jetzt geprüft und direkte Gespräche mit den Interessenten geführt. Sobald es zu dem Thema neue Informationen gibt, werden wir auf unserer Internetseite www.ube-elmanhorst.de darüber berichten.

Sachstand Krippe

Um die Kinderbetreuungsmöglichkeiten in der Gemeinde weiter auszubauen und auch für die Kleinsten entsprechende Plätze anbieten zu können, ist geplant, die leer stehenden Räumlichkeiten des alten Gemeindezentrums inklusive des Musikraumes als Krippe für 20 Kinder umzubauen und einzurichten. Zur Finanzierung der Baumaßnahme wurden im August 2009 Anträge zwecks Förderung der Maßnahme beim Kreis gestellt. Der Umbau soll beginnen, sobald die schriftlichen Freigaben vom Kreis vorliegen. Die Übernahme der Trägerschaft wird noch geklärt. Die aktuelle Ausschreibung für den Kindergarten enthält als ein Element auch die mögliche Betreuung der Krippe. Auch zu diesem Thema werden wir Sie auf unserer Internetseite auf dem Laufenden halten.

Verkehr

Ablehnung Antrag Geschwindigkeitsbegrenzung Neuer Teich

In unserer Info Nr. 34 haben wir berichtet, dass die UBE einen Antrag auf Geschwindigkeitsbegrenzung in der Bargfelder Straße gestellt hatte. Die Gemeindevertretung hatte diesem Antrag zugestimmt und beim Kreis eine Reduzierung der zulässigen Geschwindigkeit auf 70 km/h sowie ein Überholverbot für den Bereich Bargfelder Str., Höhe "Neuer Teich" beantragt. Leider haben nach einer Anhörung die Polizei sowie der Landesbetrieb Straßenbau und Verkehr NL Lübeck den Anträgen nicht entsprochen. Der Kreis hat sich dem angeschlossen mit der Begründung, dass sich die örtlichen und verkehrlichen Verhältnisse nicht gravierend geändert haben. Die schweren Unfälle der Vergangenheit zählen dort scheinbar leider nicht. Der Kreis hat in seinem Antwortschreiben der Gemeinde deutlich zu verstehen gegeben, dass sie jetzt Ruhe geben soll. Das wird die UBE sicherlich nicht. Wir bleiben am Ball.

Hobbymarkt

Der Elmenhorster Hobbymarkt geht mit einem neuen Organisationsteam weiter ☺. Unter der Federführung von Renate Buck werden Antina Buck, Sigrid Penke, Marlies Moses und Sigrid Fritz als gemeinsames Kompetenzteam den Elmenhorster Hobbymarkt vorbereiten und leiten. Wir freuen uns sehr, dass die Veranstaltung somit der Gemeinde erhalten bleibt. Vielen Dank und viel Erfolg.



Wissenswertes: Wer macht was

Wer ist eigentlich für die Reinigung der Fußwege verantwortlich

Hier sind die jeweiligen Grundstückseigentümer der an die Fußwege grenzenden Grundstücke verantwortlich.

Geregelt ist das in der seit 2004 gültigen Straßenreinigungssatzung der Gemeinde Elmenhorst. Diese ist im Internet unter www.bargtheide-land.de Elmenhorst und Satzungen einzusehen.

Waterpigs of Elmtown

Seit Juli 2009 gibt es die Waterpigs of Elmtown. Martin Phillips, Bargkoppel, hat die Initiative ergriffen, nachdem er bereits in Bargfeld-Stegen erfolgreich Jugendarbeit geleistet hat. Er hat mit der Gemeinde Elmenhorst einen Nutzungsvertrag „Nutzung gegen Pflege“ für das Regenrückhaltebecken im Wohngebiet Bargkoppel - Heisch abgeschlossen. In der Präambel steht: „Im Rahmen einer so genannten „präventiven Jugendarbeit“ soll Jugendlichen die Möglichkeit gegeben werden, eigenständiges und verantwortungsvolles Handeln sowie Teamarbeit zu festigen. Folgender Nutzungsvertrag wird unter diesem Gesichtspunkt zwischen der Gemeinde Elmenhorst und dem Nutzer als Projektverantwortlichen vereinbart.“ Martin Phillips und sein Helferteam veranstalten bisher zweimal im Jahr einen spannenden Angel- und Räuchertag für interessierte Kinder. Kinder unter 6 Jahren können in Begleitung ihrer Eltern teilnehmen.



Kindervogelschießen

Der Sommer beginnt, die Ferien stehen schon fast vor der Tür, das heißt für Elmenhorst, es ist Vogelschießenzeit.



Und somit tummelten sich am 19. Juni rund um das Mehrzweckgebäude und den Schießstand in Elmenhorst sowie am 26. Juni auf dem Sportplatz in Fischbek jede Menge Kinder und Jugendliche und ermittelten in vielen Spielen bzw. die Großen beim Schießen ihre Könige und Königinnen. Mit Feuereifer waren die kleinen und großen Kinder bei der Sache und hatten viel Spaß. Herzlichen Dank an die vielen Helfer und Organisatoren sowie die Spender in Elmenhorst und Fischbek, die diese fröhlichen Feiern jedes Jahr wieder möglich machen.





Wechsel in der Gemeindevertretung

Zu unserem großen Bedauern hat Nicole Solvie-Kaufmann (UBE) im Februar ihr Mandat als Gemeindevertreterin und Vorsitzende des Sozialausschusses aus beruflichen Gründen niedergelegt. Nachrückerin als Gemeindevertreterin ist Kerstin Viehoff (UBE), die schon in der Vergangenheit reichlich Erfahrung als GV und Mitglied im Jugend-, Sport- u. Kulturausschuss hat. Wir danken Nicole für die geleistete Arbeit. Ihrer Nachfolgerin wünschen wir viel Erfolg.



Neubesetzung im Sozialausschuss

Der Rücktritt von Nicole Solvie-Kaufmann erforderte auch die Neubesetzung des Vorsitzes vom Sozialausschuss. Diese Aufgabe hat jetzt Cornelia Hein (UBE), 53 Jahre, verheiratet, zwei Kinder, Postbedienstete, übernommen. Mit ihr zusammen arbeiten noch die Ausschussmitglieder Gudrun Schippmann, stellv. Vorsitzende, Dieter Schwarz GV, Willy Eberhardt GV, Diana Klenke wählb. Bürgerin, Irla Schmalowsky wählb. Bürgerin und Kerstin Viehoff (GV).

Elmenhorster Ferien“s“pass – die UBE ist wieder mit „Pizzabacken und Spielenachmittag“ dabei...

... am 1. Ferientag, Montag, 12.07.2010 ab 15.00 Uhr im Mehrzweckgebäude.

Die Elmenhorster Kinder und Jugendlichen haben den Ferien“s“pass Ende Juni in ihrem Briefkasten vorgefunden.



Wir wünschen Ihnen einen schönen und hoffentlich sonnigen Sommer

Ihre **U B E**

Unabhängige Bürger Elmenhorst

www.ube-elmanhorst.de

V.i.S.d.P.

Unser Redaktionsteam:

Gaby Geerken, Susanne Hacker, Cornelia Hein, Jasmine Pott, Berit Prescher, Karen Rinas,
Kerstin Viehoff, Marlene Zietz, Bernd Bröcker, Holger Geerken, Uwe Prescher, Richard Rinas,
Björn Smidt, Hans-Werner Steinfeldt